

現役世代の幸せを願う 社会保障制度を 世に生を享けた証しの一つとして

退職公務員新聞

一般社団法人 日本退職公務員連盟
〒113-0034 東京都文京区湯島4-12-3
☎03(3822)1216 FAX03(3824)7779
https://nikkoren.net/
E-mail: yushima@nikkoren.info

4月号 毎月25日発行

令和四年度要望事項 その内容について

新型コロナウイルスの感染が収まらない中で令和4年度がスタートした。令和4年度の社会保障制度に関する要望事項は、前年度と同様に原案を各委員会・理事会・評議員会に

書面で提案し意見を集約して決定する手順をとった。その内容は、**一項目**は現役公務員が心おきなく活躍できる環境整備についての要望である。**二項目**は社会保障給付

令和四年度 社会保障制度改革に関する要望事項

- 一 公務員の処遇・有為な人材の確保に当たっては、人事院勧告を尊重するとともに公務員が職務に専念できる環境整備について十分配慮された。
- 一 公的年金を含む社会保障給付費の財源は、安定した雇用と着実な経済成長による税収及び各種保険料収入の増加等により確保された。
- 一 超高齢社会・人口減少社会で、労働力人口を確保するためには、健康で働く意欲のある高齢者及び女性、特に子育て世代が安心して働き易い労働環境の改善整備に努められた。
- 一 我が国の人口が減少し続ける現実を注視して、少子化問題の解決を積極的推進された。
- 一 現役世代との公的年金の給付水準比較に当たっては、現役世代と同様に各種保険料等を年金から控除するとともに、単身高齢者世帯の増加にも留意して実施された。

去る3月10日予定の理事会・第213回評議員会は、コロナ禍が終息をみないなかで、画面的形で行われた。理事・評議員の方々の協力で、提出議案の一、令和4年度事業計画書(案)提出議案二、令和4年度収支予算書(案)(別掲)等が承認された。

一号議案 事業計画、社会保障制度の持続、次世代の退職者の生活の安定及び社会における公共の精神の再生等を目的とする。

また各退会連が事業運営に苦慮されていることを踏まえ、各事業の縮小を検討されたが、会員の士気・意識に関わり会費減に直結する恐れもあり、令和4年度は、概ね令和3年度事業を継続することになり、令和4年度5年度にかけて、日公連の組織と事業の見直しに取り組むことが承認された。

二号議案 収支予算書、会費減に伴う担当金の減少と新聞の広告料の減少により、収入源のトレンドは慢性的となっている。

三号議案 社会保障制度改革に関する要望書(別掲)は、原案とおりに承認された。

各種委員会を検討し、承認された。

令和4年度予算

4.4/1~5.3/31 単位:円

収入の部		支出の部	
分相収人	49,153,000	実施事業費	35,299,750
事業収人	3,500,000	(各種委員会・機関誌発行等)	
雑収入	100,000	その他事業費	20,948,250
経常収益計	52,753,000	(全国大会・研修会等)	
		管理費	5,125,000
		(理事会・消耗品費等)	
		経常費用計	61,373,000
		当期経常増減額	▲8,620,000

損失金には、積立金を充当する。

承された議案

○社会貢献活動の推進計画 ○組織の拡充計画 ○全国女性部活動推進計画については、各種委員会提案の原案どおり承認された。

昨年11月5日に開催された理事会・評議員会で、日公連事務局から提案された、退会連の財務改善に関する事業「福利厚生事業の立ち上げ」については、小松専務理事から事業の骨格の検討状況と令和4年5月の定例の理事会・評議員会に提案したい旨の説明がなされた。

たつて、現役世代と同様に年金からも税や保険料を控除したもので比較することが公平であること。

なお、これら要望事項の美現に当たっては、会費増を目指し、その日午後18日、岸手地域・現職の人々の信頼を得る組織の発言力を高める必要があり、各地域での日々の地道な活動を、おいてない。会費一層の努力に期待する。

四項目は我が国が避けては通れない人口減少問題の積極的な解決。例えば、若い世代が希望を持って結婚、子育てができる支援策を要望。

五項目は公的年金制度の給付水準の比較に

東日本大震災の際、被災者が自分のことより周りの人を気遣い、商店の略奪などが起こらなつた事実を、奇跡として本国に打電した外国人記者がいた。

東北地方では古くから住民同士の相互扶助が行われており、「利他」や「仁」の思想が日本人の心に深く刻まれていることを思わせるを得ない。

コロナの影響で、土地の人に限ってボランティアを受け入れる自治体があるという。お金や物とは限らない。困っている人に黙って寄り添い行動することもある。

自然の摂理と威力に向き合う 福島県沖地震

福島県沖を震源とする地震が3月16日深夜発生、宮城・福島両県で最大震度6強、津波も発生、東北を含む関東一円でインフラの被害が大きかった。「立っておられないほどの揺れ、収まるまで車で高台に向かう」と言う人がいる。暗闇の道を不安にかけられて避難所に向かい、眠れないで朝を迎えた人もあつた。断水や停電の地域もあり、給水車でポリタンクを持つ列が翌日のテレビで報道された。

備えをしていても食器棚や本箱が倒れて後片付けで苦労された会員の皆さまの話を聞く。その日午後18日、岸手地域でも震度5強の地震が続き、

直接地震で物的被害を受けられた方、死を予感する恐怖を体験された方々に心よりお見舞いを申し上げます。

自然の力に向き合う人間の姿を想像する。進化する科学・技術をもつても限界がある。過去の例を見る限り、日本人は自然の威力を一旦は受け止めて、被災から立ち上がることを強い意志と勇氣、それを支える強固な人の繋がり、自然の力に対してきた。

東日本大震災の際、被災者が自分のことより周りの人を気遣い、商店の略奪などが起こらなつた事実を、奇跡として本国に打電した外国人記者がいた。

東北地方では古くから住民同士の相互扶助が行われており、「利他」や「仁」の思想が日本人の心に深く刻まれていることを思わせるを得ない。

コロナの影響で、土地の人に限ってボランティアを受け入れる自治体があるという。お金や物とは限らない。困っている人に黙って寄り添い行動することもある。

退会連

コロナ禍、行動自粛中でもあり本連盟記念誌「想い新たに」を読もうと手にした時ロシア大統領の声明が報道された。「愚かな事を」と思ったが、私と同年代の青年Aを紹介された時の事を思い出した。Aは第2次大戦で国民に多大な負の財産を課した方の孫。戦後間もなく東京近郊の小学校に転校。しかし、全職員が担任になる事を拒否。Aは晴れた日は校庭の木に登り、雨の日には校内の階段の手摺を滑台として滑したと淡淡と語った。Aは国民も情報を正確に知らされず苦難を無理強いされ、判断・許すの士魂の未発達は本人は承知済み。この青年に歴史の読み方を教わった。その後Aは穏やかな人生を歩んだ。ウクライナ・ロシア国民の今後の融和の有無は、転じて本紙紙屋愛媛県松山支部の活動「ロシア兵墓地を清掃」を拝読。百年を越す事業を継続された市民の皆さまと松山支部に敬意を表したい。又活動が田舎にいく土壤りも参考にしたい。(R・J)

退会連

コロナ禍、行動自粛中でもあり本連盟記念誌「想い新たに」を読もうと手にした時ロシア大統領の声明が報道された。「愚かな事を」と思ったが、私と同年代の青年Aを紹介された時の事を思い出した。Aは第2次大戦で国民に多大な負の財産を課した方の孫。戦後間もなく東京近郊の小学校に転校。しかし、全職員が担任になる事を拒否。Aは晴れた日は校庭の木に登り、雨の日には校内の階段の手摺を滑台として滑したと淡淡と語った。Aは国民も情報を正確に知らされず苦難を無理強いされ、判断・許すの士魂の未発達は本人は承知済み。この青年に歴史の読み方を教わった。その後Aは穏やかな人生を歩んだ。ウクライナ・ロシア国民の今後の融和の有無は、転じて本紙紙屋愛媛県松山支部の活動「ロシア兵墓地を清掃」を拝読。百年を越す事業を継続された市民の皆さまと松山支部に敬意を表したい。又活動が田舎にいく土壤りも参考にしたい。(R・J)

退会連

コロナ禍、行動自粛中でもあり本連盟記念誌「想い新たに」を読もうと手にした時ロシア大統領の声明が報道された。「愚かな事を」と思ったが、私と同年代の青年Aを紹介された時の事を思い出した。Aは第2次大戦で国民に多大な負の財産を課した方の孫。戦後間もなく東京近郊の小学校に転校。しかし、全職員が担任になる事を拒否。Aは晴れた日は校庭の木に登り、雨の日には校内の階段の手摺を滑台として滑したと淡淡と語った。Aは国民も情報を正確に知らされず苦難を無理強いされ、判断・許すの士魂の未発達は本人は承知済み。この青年に歴史の読み方を教わった。その後Aは穏やかな人生を歩んだ。ウクライナ・ロシア国民の今後の融和の有無は、転じて本紙紙屋愛媛県松山支部の活動「ロシア兵墓地を清掃」を拝読。百年を越す事業を継続された市民の皆さまと松山支部に敬意を表したい。又活動が田舎にいく土壤りも参考にしたい。(R・J)

退会連

コロナ禍、行動自粛中でもあり本連盟記念誌「想い新たに」を読もうと手にした時ロシア大統領の声明が報道された。「愚かな事を」と思ったが、私と同年代の青年Aを紹介された時の事を思い出した。Aは第2次大戦で国民に多大な負の財産を課した方の孫。戦後間もなく東京近郊の小学校に転校。しかし、全職員が担任になる事を拒否。Aは晴れた日は校庭の木に登り、雨の日には校内の階段の手摺を滑台として滑したと淡淡と語った。Aは国民も情報を正確に知らされず苦難を無理強いされ、判断・許すの士魂の未発達は本人は承知済み。この青年に歴史の読み方を教わった。その後Aは穏やかな人生を歩んだ。ウクライナ・ロシア国民の今後の融和の有無は、転じて本紙紙屋愛媛県松山支部の活動「ロシア兵墓地を清掃」を拝読。百年を越す事業を継続された市民の皆さまと松山支部に敬意を表したい。又活動が田舎にいく土壤りも参考にしたい。(R・J)

整骨院もおススメ! 日本赤十字社 現職同組合推奨

Emilioオイルの配合量を増量しました

Emilioオイル+MSM+グルコサミン

1樽 2,970円(税別)

お持ちな2週間セット 4,752円(税別)

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

Emilioオイルの配合量を増量しました

Emilioオイル+MSM+グルコサミン

1樽 2,970円(税別)

お持ちな2週間セット 4,752円(税別)

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

Emilioオイルの配合量を増量しました

Emilioオイル+MSM+グルコサミン

1樽 2,970円(税別)

お持ちな2週間セット 4,752円(税別)

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

Emilioオイルの配合量を増量しました

Emilioオイル+MSM+グルコサミン

1樽 2,970円(税別)

お持ちな2週間セット 4,752円(税別)

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

お申し込み・お問い合わせ 0120-391-023

会員の広場

なにをするべきか

①ウクライナ避難民の支援

青森県退職公務員連盟弘前支部長 山口善雄

ウクライナ避難民の支援 居住するウクライナ人の家
ロシアのアーン大統領 族を避難民として受け入れ
が去る。24日に、ウクラ ことを表明しました。
イナに武力侵攻、学校・病 令和元年5月18日に創立70
院・住居地アパート等をミ ライナ避難民を支援すること
サイルなどで攻撃して、多 を決め、ウクライナ日本
くの死傷者を出していま 大使館に集めた支援金を寄
す。3月17日現在で、人口 附します。
4千4万人のうち200万人超 **社会貢献**
がポーランドなどに避難し 昭和4年7月20日、弘前
ています。 市第一大成小学校において
青森県南部町では、町に 青森県退職公務員連盟と弘
4月末から5連休にかけ

弘前支部創立70周年記念式典

て満開となる八重桜を今後 市主催のボランティア発表
80周年、90周年記念事業と 会に参加して、会費などを
して順次植樹します。 パネル展示して会員を勧誘
次に令和3年1月9日、する予定でしたが、コロナ
弘前市文化センターで開催 まん延防止重点措置に弘前
された「北方領土返還要求 市が指定されたことから中
責務県民大会」にも弘前支 止となり、来年に延期にな
部の会費23名が参加して りました。
不法占拠された北方領土の この原稿が載るまでに停
返還要求活動を続けること 戦となり、ロシア軍が撤収
にしました。 してウクライナに平和がも
旧カフアの市長であっ たらんことを願っています。
た亡き大先輩が終戦まぎ
わ、北方領土に武力侵攻し
たロシアの少将と談話した
時、日ソ不可侵条約の存在
を主張したが聞き入れられ
なかつたということです。
国際法無視と嘆いていまし
た。
最後に、今年2月に弘前

八重桜の植樹



「入って良かった退公連」

—人と人の絆を大切に班長活動が原動力—

交野支部は、令和3年度の会員数で大阪府で三番目に多い。会員の減少傾向が危惧される
なか、わが支部は二枚年新会員が多数誕生しており、活動も活発である。その理由につ
いて考える。

交野支部は、大阪府 つきがたいへん強い。 部会費以外に支部費を
交野市(人口約7万7 特記すべき支部活動 集めている。会員の総
千人)にあり、大阪、 ①支部発足の昭和53年 意によるもので、必要
京都・奈良の真ん中に より毎年会員名簿を作 経費や諸活動にあつる
位置する。古くは「枕 成。会員数の変動や支 と兵に、周年行事
草子」に「野は交野」 部の歴史を掲載し、全 にも使われる。
と登場する緑豊かな田 員に配布している。 ③花見・紅葉狩り
園都市で「七夕伝説 ②支部発足時より、本 や見学会など親睦
のまちでもある。

支部結成44年を迎 会費一人一人の結び
え現在15班体制119名 の会費で構成。各班長
が文書配布や会費徴収
など一切を引き受け、
会費一人一人の結び

大阪府退職公務員連盟 前交野支部長 村橋 彰

大阪府退職公務員連盟 前交野支部長 村橋 彰

地域の歴史や会員の作 品を掲載し会員の交流 の場となっている。

⑤毎年支部総会には 交野市の市長と教員長 が出席される。現在の 教員長も会員である。

支部活動の原動力

①平成5年より長きに わたり班長を続けてく ださっている方がい る。②逝逝の 直前まで「退 職公務員新聞」 を配布し続けて くださった班長 が複数いる。③高 齢にもかかわらず、 長を見て、班長 交代を申し出ら れた方がいる。

私のひとこと

甲斐の武田信玄公 理事の方が、「新聞配 布の折りにかけられる 言葉を残され た。信玄公は、山梨県退職公務員連盟会長 岡田清光 小きな鎧を本 陣とされ、何より強 いものは、人々とい の種類であり団結で あるという信念で、

「人は石垣 人は城」

信玄公は、山梨県退職公務員連盟会長 岡田清光

事務局短信

昨日まで出来ていた ことが、今日は少し難 しくなった。個人差は あつても高齢者が日常 継続することです。 そとで日公連では、 身体的な機能の衰えか らくる障害の発生、日 常生活上の物理的トラウ マ等に対応するための 会員限定、以下の福利 厚生事業の立ち上げを 計画しています。

- ①団体傷害保険
- ②傷害入院・傷害通院
- ③認知症による第三者

らる障害の発生、日 常生活上の物理的トラウ マ等に対応するための 会員限定、以下の福利 厚生事業の立ち上げを 計画しています。

- ①団体傷害保険
- ②傷害入院・傷害通院
- ③認知症による第三者

心豊かに

親子連れ野を駆け競い土筆摘む 愛知県 安井俊夫
白鳥の羽はたく水面に鳴行 山形県 土野直樹
湯通しの若布鮮やか海の彩 石川県 福島宏明
ちちはへ一轡とと黄水仙 静岡県 天野 薫

◆川柳◆
一甲頭の中が五七五 福島県 榎本若雄
初耳のように聞いている妻の愚知 長野県 白石善勇
雨男旅で仲間につまがれ 香川県 瀬川孝一
等分に切つてもうまごの位置で採 め 愛知県 竹内明弘
人類に進化はないのかまた戦争 愛知県 奥田順三

やすらぎ電話

〇年金相談…5月9日(月)、25日(水)
〇心の悩み相談…5月6日(金)、24日(水)
いずれも午後1時～3時まで

03-3822-1216

退公連ハッジ

タイタック製ハッジ 100円
タイタック製ハッジ 100円
タイタック製ハッジ 100円

疲れた時、弱った時に すっぽんスープ

すっぽんスープ

すっぽんスープ

すっぽんスープ

すっぽんスープ

すっぽんスープ